

## **Dévoilement des plans conceptuels de la plage de Verdun : un design résolument urbain pour la revitalisation des berges**

**Montréal, le 13 octobre 2016** – C’est lors d’une séance d’information et d’échanges tenue hier soir à la mairie d’arrondissement de Verdun que M. Jean-François Parenteau, le maire de l’arrondissement, a dévoilé le concept d’aménagement retenu pour la plage urbaine de Verdun.

« Afin de réaliser la plage urbaine et écologique promise aux Verdunois, nous avons arrêté notre choix sur un concept audacieux et flexible qui offrira aux usagers un accès inégalé au fleuve et permettra de découvrir les installations du nouvel Auditorium ainsi que notre arrondissement en général. La proposition de la firme WAA est ambitieuse tout en étant respectueuse de l’environnement », a affirmé M. Jean-François Parenteau.

« Montréal est une île et il est grand temps que les gens puissent en profiter davantage en ayant accès directement à l’eau. Cette richesse nous définit comme Montréalais et donne à notre ville un cachet et un attrait que peu d’autres métropoles peuvent offrir à leurs citoyens ou à leurs visiteurs. Avec deux plages, une à Verdun et une à Pointe-aux-Trembles, les Montréalais retrouveront enfin le plaisir de la baignade », a ajouté le maire de Montréal, M. Denis Coderre.

Les berges de Verdun, bien qu’ayant déjà subi l’action humaine, comportent encore des écosystèmes sensibles. L’approche délicate et mesurée de l’aménagement évitera une perturbation non nécessaire de ce milieu partiellement naturalisé tout en permettant une intégration de la plage au quartier avoisinant. Utilisant judicieusement des matériaux durables, tels que le béton, la pierre et le sable, le concept dévoilé concilie nature, urbanité et accessibilité, en plus d’offrir aux visiteurs un large éventail d’expériences sensorielles au bord de l’eau.

### **Un design urbain**

L’approche conceptuelle de la plage a pour prémisse un geste simple, mais caractéristique des amateurs de bords d’eau, celui d’étendre sa serviette. Les architectes ont ainsi imaginé d’immenses serviettes, jetées le long de la berge, se matérialisant de différentes façons. Incursions naturelles descendant de l’entrée du site vers la rive, ces étendues en paliers seront aménagées en sable et en gazon. Les usagers pourront ainsi varier leur expérience en fonction de leur état d’esprit ou de l’activité désirée, passant des aires de détentes aux aires d’activités ou aux gradins d’observation. Alors que certains prendront les larges escaliers de bétons pour se rendre à l’eau, d’autres utiliseront les toboggans aménagés à cet effet pour descendre d’une manière plus ludique. D’autre part, une promenade continue permettra de se rendre aisément d’un secteur à l’autre de ce site s’étendant sur près de 300 mètres.

L'accessibilité universelle étant une priorité pour l'arrondissement, les zones de circulation et de détente seront accessibles à tous. Les personnes ayant des difficultés à se déplacer pourront ainsi profiter des secteurs gazonnés ou en sable ou simplement utiliser le sentier, en faible pente, pour atteindre le fleuve.

### **Une revitalisation respectueuse des berges**

Afin de maximiser l'insertion de la plage à son environnement naturel, Verdun s'est engagé à réaliser une plage écologique. En plus des éléments de design, la firme WAA avait également le mandat de concilier ces deux objectifs d'urbanité et de respect de l'environnement. L'aménagement d'une plage dans le secteur en arrière de l'Auditorium constituera aussi une belle occasion de revitaliser et réaménager un secteur déstructuré. Les morceaux d'asphalte et autres blocs de béton qui jonchent cette portion des berges seront retirés du paysage.

C'est également dans cet état esprit qu'avant même de commencer à rêver l'aménagement de la plage, une analyse en profondeur du site a été réalisée. Un ingénieur forestier a notamment été mandaté afin de réaliser un inventaire des arbres présentant le plus d'intérêt. Une fois ce canevas établi, le design s'est bâti en privilégiant la préservation des arbres de plus gros diamètre. La revitalisation sera ensuite effectuée sur la base de deux arbres replantés pour un arbre coupé avec des essences nobles comme les chênes et les érables ainsi que d'autres essences typiques de rivage. Grâce à cette mise en valeur de l'espace, les estivants pourront profiter du cadre enchanteur du bord de l'eau en toute sérénité, à quelques minutes du centre-ville de Montréal.

La plage urbaine de Verdun est un des projets phares prévus dans le nouveau Plan de l'eau, dévoilé en 2015 par l'administration montréalaise. Avec l'Auditorium, le nouveau lieu culturel, la Maison Nivard-De Saint-Dizier et le centre aquatique, la future plage participera au développement d'un pôle sportif et récréo-culturel le long des berges.

Le projet doit maintenant obtenir l'autorisation de certaines instances gouvernementales, tant provinciales que fédérales avant sa mise en chantier prévue en 2017.

- 30 -

Source : Arrondissement de Verdun

Renseignements : Honorine Youmbissi  
Arrondissement de Verdun  
514 765-7282  
[Honorine.youbissi@ville.montral.qc.ca](mailto:Honorine.youbissi@ville.montral.qc.ca)

Marc-André Gosselin, attaché de presse,  
Cabinet du maire et du comité exécutif  
514 290-1194